

# *Inflación intermedia en los países andinos del norte y los costos de la desinflación: la experiencia internacional*

David E. Yuravlivker  
Zeinab Partow\*



*Colombia, Ecuador y Venezuela fueron, a finales de la década de los 90, los países de América Latina con las tasas de inflación más altas, en marcado contraste con la situación en la década de los 80 en la cual estos tres países tenían tasas que estaban entre las más bajas del hemisferio. El objetivo de este trabajo es entender el proceso inflacionario en estos tres países a través de un marco analítico sencillo que identifica las principales variables que han afectado la tasa de inflación. El mantenimiento de la inflación dentro de un rango "moderado" refleja la percepción de sucesivas autoridades de que si bien unas tasas de inflación más altas significarían altos costos económicos y sociales, ya se había aprendido a vivir con una inflación moderada y estable. Es más, los costos de reducir la inflación por debajo de ese nivel se consideraban muy altos. Por lo tanto, en la segunda parte del trabajo, se suministra evidencia de corte transversal de 30 países acerca de los costos de reducir la inflación de índices intermedios utilizando la metodología de razones de sacrificio, o sea la pérdida de producto por punto porcentual de caída de inflación. Los resultados confirman que bajar la inflación de niveles altos o moderados es menos costoso que hacerlo de niveles ya bajos.*

\* Quisiéramos agradecer a Andrés Solimano, Saúl Lizondo, José Guerra y Vicente Fretes-Cibils por sus valiosos comentarios a una versión anterior. Danielle Dukowicz suministró asistencia investigativa eficiente. Los puntos de vista expresados en este trabajo son de la responsabilidad exclusiva de los autores.